

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dari analisis data dan pembahasan, yang telah dilakukan, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. *Context evaluation* (evaluasi terhadap konteks) kegiatan mentoring sangat baik karena sudah memenuhi unsur. Munculya kegiatan mentoring berdasarkan atas musyawarah bersama antara pengurus, dewan pembina, dan mentor. Musyawarah tersebut menghasilkan keputusan untuk mengadakan kegiatan mentoring dan menjadi program FSRMT. Untuk memperkenalkan kegiatan mentoring pengurus mengadakan sosialisasi. Sosialisasi kegiatan ini dilaksanakan saat kajian rutin FSRMT.
2. *Input evaluation* (evaluasi masukan) dari program mentoring ini dinilai baik. Mentor atau pembimbing disetiap dusun rata-rata ada dua pembimbing yaitu untuk kelompok laki-laki dan perempuan. Mentor sendiri memiliki syarat khusus dalam kegiatan ini yaitu pembinaan yang diadakan oleh FSRMT; seorang mentor harus punya tentor; dan mentor mengikuti seminar *tahfiz*. Peserta mentoring sendiri dibagi berdasarkan wilayah tempat tinggal atau dusun dan pengelompokkan antara laki-laki dan perempuan. Sarana penunjang utama dalam kegiatan mentoring hanya menggunakan masjid.

3. *Process evaluation* (evaluasi terhadap proses) program mentoring ini dinilai baik. Dalam kegiatan mentoring materi yang disampaikan tentang 10 muashafat Islam. Dengan media penyampaiannya menggunakan media yang ada di masjid dan juga mentor menggunakan laptop serta proyektor. Standarisasi penilaian dalam kegiatan mentoring ini belum ada yang penting pemahaman peserta tentang Agama dan hafalannya meningkat.
4. *Product evaluation* (evaluasi terhadap produk) dinilai baik. Kegiatan mentoring Agama Islam ini telah menghasilkan anak-anak remaja yang berkhilak mulia dan memiliki pemahaman agama yang baik. Dapat dilihat dalam keseharian, bahwa remaja yang mengikuti kegiatan mentoring berbeda dengan remaja yang tidak mengikuti kegiatan mentoring. Dari penilaian pekanan tentang Ibadah peserta mentoring juga mengalami peningkatan yang baik setiap pekannya/pertemuan.

Dengan demikian dapat dikatakan secara keseluruhan bahwa program mentoring desa Tanjungharjo dinilai baik. Hal tersebut dapat terlihat dari hasil evaluasi *konteks, input, process, dan product*. Munculya kegiatan mentoring berdasarkan atas musyawarah bersama antara pengurus, dewan pembina, dan mentor. Untuk menjadi mentor ada syarat khusus dan disetiap dusun terdiri dari dua orang mentor. Peserta mentoring dibagi berdasarkan wilayah tempat tinggal dan dikelompokkan antara laki-laki dan perempuan. Sarana

penunjang utama dalam kegiatan mentoring adalah masjid. Materi yang disampaikan saat kegiatan mentoring adalah tentang 10 muashafat Islam dengan menggunakan media laptop dan proyektor. . Kegiatan mentoring Agama Islam ini telah menghasilkan anak-anak remaja yang berakhlak mulia dan memiliki pemahaman agama yang baik. Dari penilaian tentang ibadah peserta mentoring mengalami peningkatan yang baik setiap pekannya/pertemuan.

B. Saran

1. Bagi Mentor

Berdasarkan pengamatan dan wawancara yang peneliti lakukan, peneliti mencoba memberikan masukan kepada Mentor yang barangkali dapat membantu dalam proses kegiatan mentoring, yaitu berkenaan dengan sarana, metode dan media yang perlu diperbaiki agar proses kegiatan mentoring dapat berlangsung dengan baik.

2. Bagi Peserta Mentoring

Untuk peserta mentoring diharapkan dapat memperhatikan dan mengambil ilmu yang disampaikan khususnya dalam hal agama. Peserta mentoring diharapkan agar memberikan waktu khusus untuk kegiatan keagamaan di rumah dan menjadikan kegiatan rutinitas, sehingga peserta mentoring akan semakin berakhlak baik dan ajaran-ajaran keagamaan dapat diterapkan dalam kegiatan sehari-hari. Untuk mempermudah penyampaian materi sebaiknya peserta mentoring diberikan buku panduan.

C. Kata Penutup

Alhamdulillahill'alamin penulis memanjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat hidayah serta kekuatan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Penulis berharap semoga berguna bagi diri pribadi penulis khususnya dan kepada para pembaca pada umumnya. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi nusa, bangsa dan agama.

Penulis menyadari bahwa uraian-uraian dalam skripsi ini masih jauh dari sempurna. Untuk itu saran maupun kritik yang membangun dari para pembaca sangat penulis harapkan demi kesempurnaan skripsi ini.